
 

            

WiN/FW-Fraktion, Rathausallee 50,22846 Norderstedt  
An den Vorsitzenden des  
Kulturausschusses 
Herrn Thomas Witte 

im Hause         03.01.2024 

  
Antrag zur Sitzung des Kulturausschusses am 25.01.2024 
„Barrierefreies Stadtmuseum“ 
  
Sehr geehrter Herr Witte,  
 
im Namen der WIN/FW-Fraktion bitten wir um die Aufnahme des Tagesordnungspunktes: 
„Barrierefreies Stadtmuseum“  für die  Sitzung am 25.01.2024.  
 
Beschlussvorschlag: 
Der Kulturausschuss beschließt den barrierefreien Ausbau des Stadtmuseums. 
Vorrangig soll ein barrierefreier Zugang zum Obergeschoss des Stadtmuseums geschaffen werden. 
Die Verwaltung wird gebeten zeitnah einen Vorschlag zu erarbeiten, der eine belastbare 
Kostenschätzung, Zeitplanung und mögliche Fördermöglichkeiten für einen barrierefreien Zugang 
des Obergeschosses beinhaltet.  
 
Sachverhalt: 
Im Kulturausschuss vom 23.09.2021 wurden die Mittel für eine neue Dauerausstellung im 
Obergeschoss des Stadtmuseums beschlossen. Der Auftrag für die Konzeption, Gestaltung und 
Produktion der neuen Ausstellung mit dem Arbeitstitel STADT.GESCHICHTEN.LABOR wurde 
am 28.09.2023 beschlossen und vergeben. 
In den letzten Jahren wurde wiederholt berichtet, zuletzt am 23.11.23, dass der Treppenlift immer 
wieder ausfällt und nicht genutzt werden kann. Bei einer Brandschutzbegehung wurde festgestellt, 
dass der Treppenlift während der Fahrt oder bei einem Ausfall das Treppenhaus - ein ausgewiesener 
Flucht- und Rettungsweg - versperrt. Damit gibt es im Gebäude keinen Flucht- und Rettungsweg.  
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Da die Freihaltung der Rettungswege jedoch jederzeit sicherzustellen ist, verstößt die Nutzung des 
Treppenliftes in der bisherigen Form gegen geltende gesetzliche Vorschriften. Das heißt, eine 
barrierefreie Nutzung des Obergeschosses ist aktuell grundsätzlich nicht möglich. 
In der aktuellen Situation ist das Obergeschoss nicht nur für Rollstuhlfahrer*innen nicht zugänglich, 
sondern auch für Menschen, die auf Gehhilfen/Rollatoren angewiesen sind oder Familien mit 
Kinderwagen. 

Mit freundlichen Grüßen 

Reimer Rathje 
Fraktionsvorsitzender WiN/FW 


